



Pour cette 10^e édition de Veines Urbaines, c'est le graffeur Kejo qui sera l'invité d'honneur pour une carte blanche.

PHOTO: J.L.

Dix ans de mix culturel

Du 27 avril au 8 juin, le festival Veines urbaines, dédié à toutes les formes d'art urbain, est de retour au centre socioculturel Jean-Prévost pour une dixième édition toujours plus ambitieuse.

Sur les murs ou posés sur le bureau, du directeur du centre Jean-Prévost, les souvenirs des précédentes éditions du festival Veines urbaines affichent la couleur. Et cette année, le rendez-vous stéphanois dédié aux arts urbains fête ses dix années d'existence du samedi 27 avril au samedi 8 juin.

Une aventure lancée avec l'artiste Nikko KKO. « Notre ambition, c'était de proposer un événement qui puisse aller chercher un autre

public que celui qui fréquentait déjà le centre, un public plus jeune notamment, rappelle aujourd'hui Samuel Dutier. Mais il ne s'agissait pas de faire uniquement du graff'. Notre volonté, c'était d'explorer de multiples formes d'expression : la photographie, le dessin, le travail des plasticiens, les installations... »

Dès le départ, le principe d'une exposition regroupant de multiples signatures, venues de l'agglomération mais pas seulement, est arrêté. Tout comme celui de créer un événe-

ment vivant qui s'exporte hors des murs du centre. « On voulait montrer que c'était un moyen d'expression accessible à tous grâce à de la création "live", à de petits ateliers... »

Dans toutes les mémoires

Au fil des éditions, l'offre s'étoffe. Des collectifs d'artistes reçoivent carte blanche pour s'approprier un coin du bâtiment, presque au sens littéral du terme, et laisser libre cours à leur imagination. Le « Yéti » du collectif Beat

en 2017, « l'appartement » du collectif HSH en 2014 ou le métro new-yorkais en 3D du collectif ACC l'année précédente sont encore dans toutes les mémoires...

La danse, la musique ou la culture « skate » s'invitent tout naturellement dans la programmation par petites touches. Et la journée d'ouverture est devenue un rendez-vous d'échanges et de rencontres qui attire bien au-delà de la ville et de l'agglomération.

« On s'est dit qu'on était sur la bonne voie lorsque des artistes que nous ne connaissions pas forcément sont venus vers nous pour nous dire qu'ils avaient envie de participer, d'exposer leurs créations », continue Samuel Dutier qui n'imaginait pas forcément voir le festival prendre une telle ampleur, au point de devenir l'une des pierres angulaires de l'Urban Mix, le réseau regroupant l'espace culturel François-

Mitterrand à Canteleu et la Traverse à Cléon, deux salles friandes, elles aussi, des arts urbains. « Cela nous permet de monter des projets de plus grande ampleur et de toucher un public plus large. » Ce qui était, il y a dix ans, la première ambition. Pari réussi. ■

VEINES URBAINES Du 27 avril au 8 juin, du mardi au samedi, aux heures d'ouverture du centre Jean-Prévoist. Programme complet des ateliers et des stages dans le supplément culturel *DiversCité* ou sur saintetiennedurouvray.fr



PHOTO: J.-L.

JOURNÉE D'OUVERTURE LE 27 AVRIL Carte blanche à Kejo

Pour cette 10^e édition de Veines Urbaines, c'est le graffeur rouennais Kejo, déjà présent à de multiples reprises, qui sera l'invité d'honneur pour une carte blanche. Il aura également la responsabilité d'un atelier pour créer une fresque avec des jeunes le temps du festival. Comme chaque année, le vernissage sera l'occasion d'investir la place Jean-Prévoist avec des démonstrations en *live* de graff' sur le cube bien connu des habitués dans une ambiance musicale. Le skate park de Rouen s'installera quant à lui tout l'après-midi avec ses animateurs pour des démonstrations et des initiations de skate-board et de trottinettes. Des initiations à la danse hip-hop et des *battles* seront également organisées pour cette discipline en passe de devenir olympique. Des stages et des ateliers de danse auront également lieu jusqu'au 8 juin dans le cadre du festival.

Agenda

AIRE DE FÊTE

Inscriptions à la foire à tout

Les inscriptions à la foire à tout d'Aire de fête les 1^{er} et 2 juin débiteront mardi 30 avril à 9 heures, dans les centres socio-culturels Jean-Prévoist (Tél. : 02 32 95 83 66), Georges-Brassens (Tél. : 02 32 95 17 33) et Georges-Déziré (Tél. : 02 35 02 76 90). Le montant de la participation est fixé à 9,10 € pour trois mètres linéaires au sol le samedi, 7,10 € le dimanche. Pour les non-Stéphanois, le tarif est de 19,40 € le samedi et 16,10 € le dimanche. En raison du nombre de demandes un double emplacement n'est pas possible.



PHOTO: J.-P.S.

FLEURIR LA VILLE

Inscription à partir du 2 mai

Le concours « Fleurir la Ville » récompense les particuliers qui, en fleurissant leur maison, leur jardin et leur balcon contribuent à l'embellissement de la ville. Trois catégories ont été arrêtées : maison avec jardin, maison avec terrasse et la dernière balcon, murs et fenêtres. Des urnes seront déposées à l'hôtel de ville et à la maison du citoyen jeudi 2 mai afin de recueillir les inscriptions.

DÉCHETS

COLLECTES REPORTÉES

Lundi 22 avril, mercredis 1^{er} et 8 mai étant fériés, les collectes des ordures sont décalées d'une journée, pour les habitats individuels et collectifs. Pour les habitats individuels, les papiers et emballages seront ramassés jeudis 25 avril, 2 et 9 mai ; les ordures ménagères vendredis 26 avril, 3 et 10 mai ; les déchets végétaux samedis 27 avril, 4 et 11 mai.

SERVICES

Les p'ti malins

Une maison d'assistantes maternelles ouvre mardi 23 avril, 58 rue du Docteur-Cotoni. Douze enfants peuvent être accueillis.

HORAIRE D'OUVERTURE du lundi au vendredi de 7 heures à 18 h 30. Tél. : 06 07 42 37 79. lesptimalins@gmail.com

Infirmières

Deux infirmières ont rejoint le cabinet du Médipôle du Rouvray, 17 avenue de Felling. Il s'agit de Lucille Beucher (Tél. : 07 69 79 57 59) et Fanny Meunier Guthin (Tél. : 06 64 35 16 50).

PERMANENCES tous les jours au cabinet de 8 h 30 à 9 h 30 et de 18 h 30 à 19 heures du lundi au vendredi, de 9 heures à 9 h 30 le samedi.

CITOYENNETÉ

MERCREDI 8 MAI

Cérémonies commémoratives

Programme des cérémonies commémoratives du 8 Mai 1945, jour de la Victoire sur le fascisme et le nazisme : 10 h 15, cimetière du Madrillet ; 10 h 30, cimetière du Centre ; 11 heures, place de la Libération.

SANTÉ

JEUDI 9 MAI

Vaccinations gratuites

Le Département organise des séances de vaccinations gratuites pour les adultes et les enfants de plus de 6 ans, de 16 h 45 à 18 h 15, au centre médico-social Croizat, 41 rue Ambroise-Croizat.

► Renseignements au 02 76 51 62 61.

SENIORS

JEUDI 18 AVRIL

Danses de salon

L'atelier est animé par des bénévoles.

► Restaurant Geneviève-Bourdon, à partir de 14 heures.

JEUDI 25 ET VENDREDI 26 AVRIL

REPAS ANIMÉS

Les repas se déroulent jeudi 25 avril au restaurant Ambroise-Croizat et vendredi 26 avril au restaurant Geneviève-Bourdon et sont animés par « Duo Guinguette ».

► Réservations à partir de mercredi 17 avril uniquement par téléphone au 02 32 95 93 58 à partir de 10 heures sous réserve des places disponibles.

LUNDI 6 MAI

Sortie cinéma

Le service vie sociale des seniors propose une sortie cinéma au Grand Mercure à Elbeuf pour le film *Les Municipaux, ces héros* de et avec Éric Carrière et Francis Ginibre.

► Réservations lundi 29 avril par téléphone au 02 32 95 93 58 à partir de 10 heures, dans la limite des places disponibles. Prix de la place : 2,50 €, transport compris.

ANIMATIONS

SAMEDI 13 AVRIL

Foire à tout

La foire à tout de l'Association du centre social de La Houssière a lieu rue du Velay. 5 € les 2 m, 10 € les 4 m (un mètre supplémentaire offert aux adhérents).

► Renseignements au 02 32 91 02 33.

MARDI 23 AVRIL

Présentation de la ludothèque

Dans le cadre des Rendez-vous de l'info, de nouveaux jeux de la ludothèque sont à découvrir.

► De 9 à 11 heures, centre socioculturel Georges-Brassens. Renseignements au 06 79 08 56 23.

MERCREDI 24 AVRIL

Au printemps...

le jardin partagé reprend racine

Animations diverses, en lien avec le rendez-vous Bien dans son logement qui se déroule en même temps sur le secteur : atelier créatif par les membres du conseil citoyen Grimau-Thorez, réaménagement du jardin animé par l'association La Glèbe, plantation de graines avec le Foyer stéphanois mais aussi diverses animations avec l'AFD 76, Le Champ des possibles, La Boussole, stand d'information proposé par la police municipale, exposition proposée par Eligi formation.

► De 14 heures à 16 h 30, centre socioculturel Georges-Brassens

SAMEDI 27 AVRIL

Manille coïncée

Le comité des quartiers Saint-Étienne-du-Rouvray centre organise un concours de manille coïncée à la salle Coluche, rue de Paris. 8 € (7 € pour les adhérents).

► Renseignements au 06 65 52 98 86.

DIMANCHE 28 AVRIL

Foire à tout

La foire à tout de Chouette, on sort ! se déroule de 6 à 18 heures, rue de la République et Léon-Gambetta. Inscriptions obligatoires lundi 15 et mercredi 17 avril de 15 heures à 18 h 30, et samedi 20 avril de 10 à 12 heures, au Jardin gourmand, 2 rue Olivier-Goubert. 4 € le mètre.

► Renseignements au 07 67 31 36 72.

SAMEDI 4 MAI

Foire à tout

L'association de parents d'élèves Apel de l'école Sainte-Jeanne-d'Arc propose une foire à tout dans la cour de l'école de 9 à 17 heures. 3 € le mètre linéaire.

► Renseignements et inscriptions au 07 67 96 06 82.

DIMANCHE 5 MAI

Foire à tout

L'association Place Blériot organise sa foire à tout annuelle de 9 à 18 heures, place Blériot. 5 € l'emplacement (gratuit pour les adhérents).

► Renseignements et inscriptions au 02 35 77 38 28.

CONCERT

SAMEDI 4 MAI

Chorale internationale Sainte-Thérèse

La chorale internationale Sainte-Thérèse fêtera ses 30 ans en l'église Sainte-Thérèse. Au programme : gospel, chants classiques liturgiques et chants populaires.

► À 15 heures. Entrée gratuite.

CINÉMA

MARDI 30 AVRIL

Soirée cinéma

Projection de *Citizen Kane* d'Orson Welles.

► À 18 heures, salle d'animations partagée de la bibliothèque Louis-Aragon. Inscriptions et renseignements auprès de l'Association du centre social de La Houssière au 02 32 91 02 33.

CULTURE

L'ENSEMBLE DES MANIFESTATIONS CULTURELLES EST À RETROUVER DANS L'AGENDA DIVERSITÉ JOINT À CE NUMÉRO DU STÉPHANAIS

 Les personnes à mobilité réduite peuvent se rendre aux manifestations grâce au Mobilo'bus, moyen de transport leur étant réservé. Renseignez-vous au 02 32 95 83 94.

État civil

MARIAGES

Kais Trabelsi et Laura Legay.

NAISSANCES

Hélios Baïet, Flora Duponq, Ines El Haou, Elijah Hamon, Liana Levasseur, Elam Mve, Anatole Sans, Alina Tourpoulkhanova.

DÉCÈS

Michel Fleury, Gisèle Lemonnier, Arlette Tresca, Lahcen Karim, Sabine François, Jean Dubs, Guy Lechevallier, Raymonde Gosselin, Suzanne Edeline, Olga Bailleul, Jeanne Rouillard, Cécile Foulny, Christiane Lechartier, Marc Visconti, Yvonne Pétreil, Brayan Godard, Yolande Ordrenou, Françoise Daugé divorcée Caton, Artur Simoès, Ginette Boulanger, Petrache Isofache, Pierre Lecesne, José Da Silva Goncalves, Manuel Da Encarnação Graca, Jacqueline Gonzalez Peinado, Maria Cossart.

Tribunes libres

Élu·e·s communistes et républicains

Depuis plusieurs semaines, l'idée macronienne d'une nouvelle Journée de « solidarité » pour financer la dépendance revient dans les débats. Plus clairement, par « solidarité » est entendu le fait de faire travailler gratuitement les Français sur une journée. Ce sont pourtant bien les mêmes marcheurs qui ont applaudi la suppression de l'impôt de « solidarité » sur la fortune. S'il en fallait une nouvelle démonstration, la voilà faite que LREM est pour la solidarité de tous, sauf des plus riches...

À propos de ces derniers, depuis 2013, les Français ont versé 2 milliards d'euros au groupe Carrefour au titre du CICE et des baisses de charges de celui-ci. Ces aides théoriquement en faveur de l'emploi n'auront pourtant pas empêché le groupe d'annoncer à nouveau la probable suppression de 1 500 postes (s'additionnant aux 2 400 de 2018).

Ces catastrophes sociales sont organisées et correspondent aux objectifs politiques que se fixe ce gouvernement, aussi sourd à la grande populaire que servile avec le Medef. Si Emmanuel Macron souhaite remettre au cœur de ses directives le « sens de l'effort », qu'il commence par l'imposer là où est l'argent.

TRIBUNE DE Joachim Moysse, Francine Goyer, Pascal Le Cousin, Jérôme Gosselin, Murielle Renaux, Michel Rodriguez, Fabienne Burel, Najia Atif, Carolanne Langlois, Marie-Agnès Lallier, Francis Schilliger, Nicole Auuvray, Daniel Vezie, Hubert Wulfranc, Didier Quint, Jocelyn Cheron, Florence Boucard, Gilles Chuette, Agnès Bonvalet.

Élu·e·s socialistes écologistes pour le rassemblement

Avec pour objectif d'agir au plus près des réalités quotidiennes des Stéphanaises et des Stéphanaïses, autour des valeurs de solidarité et de partage, vos élu·e·s socialistes au sein et avec la majorité municipale ont mis en œuvre un Projet de ville depuis 2009.

Le Projet de ville qui fête cette année ses 10 ans doit être renouvelé et il est important que les habitants participent et s'expriment. En effet, la question démocratique s'est instillée dans le débat public ces derniers mois et c'est aussi, et peut-être d'abord, à l'échelle locale que chacune et chacun peut prendre part différemment à la vie de son environnement immédiat en fonction de ses possibilités. Le forum du Projet de ville constitue l'occasion d'une concertation directe pour guider l'évolution de notre ville.

Nous nous tenons à votre disposition pour des échanges avec nos élu·e·s. Pour nous contacter : 02 35 65 27 28 ou psser76800@gmail.com

TRIBUNE DE Danièle Auzou, Patrick Morisse, Léa Pawelski, Catherine Olivier, Daniel Launay, Philippe Schapman, Réjane Gard Colombel, Gabriel Moba M'builu.

Élu·e·s Droits de cité mouvement Ensemble

Retraités et retraitées, rendons visibles notre colère et nos exigences ! Le 11 avril, 9 syndicats appellent dans l'unité la plus grande à des manifestations dans toute la France pour un printemps des retraités. À 10 heures à Rouen, place de l'hôtel de ville.

On a un gouvernement sourd à toutes les revendications, celles des gilets jaunes, des salariés, des chômeurs. Mais un gouvernement... qui est dingue des dons pour les plus riches !

Pour vivre mieux, nous revendiquons la suppression de la hausse de la CSG et des cotisations sociales, une revalorisation de toutes les pensions, un minimum de pension à la hauteur du Smic, le maintien et l'amélioration des pensions de réversion, la prise en charge de la perte d'autonomie à 100 % par la Sécurité sociale, la création d'un véritable grand service public de l'autonomie.

Nos revendications peuvent et doivent être satisfaites. De l'argent, il y en a ! Nous demandons le rétablissement de l'ISF (5 milliards), la fin du CICE (40 milliards), la lutte contre la fraude fiscale (au moins 100 milliards)... Nous voulons vivre dignement jusqu'à nos derniers jours. C'est possible. La colère est partout. Regroupons-nous ! Oui, nous pouvons gagner !

TRIBUNE DE Michelle Ernès.

Élu·e·s vraiment à gauche, soutenus par le NPA

Alors que la contestation sociale ne cesse de grandir, Macron et son gouvernement ont pris un tournant autoritaire et liberticide sans précédent : utilisation de l'armée pour le maintien de l'ordre, adoption de la loi « anticasseurs » qui remet en cause le droit de manifester, arrestations préventives, utilisation d'armes comme les flash-balls et les grenades de désencerclement, délimitation de zones interdites à toute manifestation... (notamment à Rouen et autour du rond-point des Vaches !).

Dans la jeunesse, une nouvelle génération se lève pour la justice climatique, remettant en cause le capitalisme et son productivisme. En Algérie, c'est tout un peuple qui se mobilise pour retrouver sa dignité et dégager le système.

Ces mobilisations montrent qu'en ce début de printemps la perspective reste la construction d'un grand mouvement d'ensemble des travailleurs·euses et des jeunes : des grèves, des blocages, des manifestations, pour mettre en échec Macron, son gouvernement et le patronat. Car c'est d'une hausse générale de tous les revenus dont nous avons besoin, une augmentation des salaires et des pensions de 300 euros et un Smic à 2000 euros net. Un minimum pour vivre dignement !

TRIBUNE DE Philippe Brière, Noura Hamiche.

Génération·s SER

Notre commune a pris un nouvel élan. En reconstruisant la ville sur elle-même, en investissant dans le logement et dans la solidarité de proximité, c'est toute la commune qui gagne son pari. Être de gauche, ce n'est pas laisser de côté des femmes et des hommes, mais c'est savoir s'unir dans un même dessein.

Sans hausse des impôts ni de la dette, grâce à un meilleur autofinancement, nous proposons d'investir massivement pour la jeunesse, en construisant un nouveau groupe scolaire, en achevant la rénovation de tous les autres et en devenant la première ville numérique de la Métropole ; pour l'environnement par une ville zéro plastique, qui recycle tous ses déchets, qui diversifie ses sources d'énergies durables et qui replantera deux arbres quand elle doit en abattre un ; pour la culture en renforçant ses actions auprès des plus jeunes comme des seniors.

Nous sommes cinq élu·e·s stéphanois·es à avoir rejoint le Mouvement Génération·s, fondé par Benoît Hamon qui est encore venu il y a peu de temps soutenir les salariés du CHR du Rouvray. Résolument de Gauche, écologistes et européens, voici le chemin que nous traçons avec vous. Nous vous invitons à nous rejoindre.

Contact : 06 65 07 65 79.

TRIBUNE DE David Fontaine, Pascale Hubart, Samia Lage, Thérèse-Marie Ramarosan, Antoine Scicluna.